



## 78ª Asamblea Mundial de la Salud, 19-27 de mayo de 2025

Sede de la OMS, Ginebra

**Declaración de circunscripción sobre el punto 13.1 del orden del día** - Seguimiento de la declaración política de la tercera reunión de alto nivel de la Asamblea General sobre la prevención y el control de las enfermedades no transmisibles

**Contacto en Actor no estatal que dirige la declaración de la circunscripción:**

Abdelfatah Ibrahim, Multiple Sclerosis International Federation - [abdelfatah@msif.org](mailto:abdelfatah@msif.org)

**Esta declaración cuenta con el apoyo de los siguientes agentes no estatales, que mantienen relaciones oficiales con la OMS:**

1. Multiple Sclerosis International Federation (MSIF)
2. The International Bureau for Epilepsy (IBE)
3. International Federation on Ageing (IFA) - [shsiung@ifa.ngo](mailto:shsiung@ifa.ngo)
4. World Federation of Nuclear Medicine and Biology (WFNMB)
5. The International Society of Radiology (ISR)
6. Consejo Internacional de Enfermeras (CIE)
7. NCD Alliance (NCDA)

## Declaración

Distinguidos delegados,

La adopción del Plan de Acción Global Intersectorial (IGAP) sobre Epilepsia y Otros Trastornos Neurológicos por parte de la Organización Mundial de la Salud en 2022 marcó un punto de inflexión en la salud mundial, al reconocer la salud neurológica como un elemento central de la agenda de enfermedades no transmisibles (ENT).

La Declaración Política sobre ENT de 2018 reconoció que "los trastornos neurológicos contribuyen a la carga mundial de ENT" ([emro.who.int](http://emro.who.int)), un paso importante para reconocer los trastornos neurológicos como parte del marco 5x5.

Excluir los trastornos neurológicos de la próxima Declaración Política de 2025 revertiría este progreso.

Los trastornos neurológicos son una de las principales causas de discapacidad y muerte en el mundo, y afectan a más de 3.000 millones de personas, incluidos niños y personas adultas de edad avanzada, con enfermedades como la epilepsia, la demencia y la esclerosis múltiple ([NCD Alliance](http://NCDAlliance.org)). Muchas afectan desproporcionadamente a las mujeres, tanto en prevalencia como en impacto. Sin embargo, siguen estando infrarrepresentadas en las respuestas mundiales a las ENT.

La Reunión de Alto Nivel de las Naciones Unidas sobre las ENT de 2025 representa una oportunidad crucial para abordar esta carencia ( [OneNeurology](#) ). Los avances en la Cobertura Sanitaria Universal dependen de que se aborde todo el espectro de afecciones. Instamos a los Estados miembros y a la OMS a:

1. Incluir explícitamente las afecciones neurológicas en la Declaración Política de 2025 con compromisos concretos para reducir su impacto, en línea con la Declaración Política de 2018;
2. Alinear la aplicación del IGAP con los esfuerzos más amplios en materia de ENT;
3. Garantizar un acceso equitativo a los diagnósticos y tratamientos de todas las ENT, incluidas las afecciones neurológicas;
4. Colaborar con la comunidad de neurología para crear vías de atención integradas y centradas en la persona.

Instamos a los Estados miembros a liderar con inclusión y ambición.

Gracias

**244 palabras - 2 min**